



Stadtratsfraktion Bürgerliche Mitte – BAYERNPARTEI / FREIE WÄHLER

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 10.06.2016

ANFRAGE

Zikavirus – Ist München gewappnet?

Die Urlaubs- und Reisezeit steht wieder vor der Tür. Urlauber werden auch Reiseziele in Mittelamerika besuchen. Die diesjährigen Olympischen Sommerspiele im August finden in Rio de Janeiro (Brasilien) statt und viele Touristen, Fans und Sportler werden direkt oder über München reisen, um bei diesem Event dabei sein zu können. München ist mit seinem internationalen Flughafen eines der wichtigsten und größten Luftverkehr-Drehkreuze Europas mit jährlich 40 Millionen Passagieren. Die Weltgesundheitsorganisation (WHO) warnt schon seit über einem halben Jahr vor der immer weiteren Ausbreitung des Zikavirus.

In Zeiten der Globalisierung können sich die übertragenden Mücken schnell auch bei uns ansiedeln und zu einer großen Gefahr werden. Es ist auch nicht auszuschließen, dass die bei uns schon heimischen Tigermücken als Überträger in Frage kommen. Die Ansteckung erfolgt dabei primär über den Stich einer infizierten Mücke, kann aber unter Umständen bei sexuellem Kontakt auch von Mensch zu Mensch geschehen. Wegen der anhaltenden Gefahr, besonders für Schwangere, hat die WHO im Februar 2016 bereits den „öffentlichen Gesundheitsnotstand internationalen Ausmaßes“ ausgerufen – höchste Zeit für die Stadt zu handeln!

Wir fragen daher den Oberbürgermeister:

1. Ferien Zeit und Olympische Spiele – gibt es bereits speziell für Reisewillige in diese, durch die WHO benannten Gefahrenregionen am Flughafen München und / oder in der LHM Aufklärungsangebote die über die Gefahren der Ansteckung (besonders Auswirkungen für Schwangere) und die Verbreitung hinweisen? Wenn ja, wie geschieht dies?
2. Welche Sicherheitsvorkehrungen trifft die Landeshauptstadt München im Vorfeld, um das Auftreten von Infektionen in München zu verhindern?
3. Im Falle von Anzeichen einer Infektion, wie wird mit den Betroffenen umgegangen?
4. Gab es bisher in München schon Erkrankungen mit dem Zikavirus?

Initiative: Johann Altmann (Bayernpartei)

weitere Fraktionsmitglieder: Dr. Josef Assal, Eva Caim, Richard Progl,
Mario Schmidbauer, Ursula Sabathil